

## Deportes

EN EL CENTRO DE ENTRENAMIENTO PARALÍMPICO DE ÑUÑO A

# Juventud de acero: Biobío brilla en Nacional de Parapowerlifting y mira a los Parapanamericanos

FOTOS: JUAN CARLOS PARRA



Samuel Esparza Muñoz  
 samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

Un presente promisorio y un futuro que ya empieza a tomar forma. Es la realidad del parapowerlifting en la Región del Biobío, luego de una actuación histórica en el Segundo Campeonato Nacional de la especialidad, realizado en el moderno Centro de Entrenamiento Paralímpico del Parque Estadio Nacional, en Santiago.

La delegación penquista viajó con 22 deportistas, la más numerosa entre las cerca de 60 que participaron. Y no solo destacaron por cantidad, sino que también lo hicieron por rendimiento, al obtener un total de 27 medallas (13 de oro, 12 de plata y 2 de bronce), confirmando el nivel de trabajo que se está desarrollando en la zona con miras a los Juegos Parapanamericanos Juveniles Santiago 2025, que se celebrarán en noviembre próximo en Santiago.

"Estamos muy contentos con lo logrado. Se ha trabajado muy duro, con entrenamientos cinco veces por semana. Tenemos jóvenes de distintas comunas como Concepción, Talcahuano, Los Ángeles, Chiguayante, Laja, San Pedro de la Paz y Penco, y se están viendo los frutos", expresó Juan Carlos Parra, entrenador del polo de desarrollo de parapowerlifting de Concepción, quien además lidera los procesos formativos en la Región.

Un dato no menor es que la gran mayoría de estos deportistas juveniles pertenece al programa Promesas Chile, impulsado por el IND

**Con 27 medallas, la delegación del Biobío se consolidó como una potencia emergente en esta disciplina de la mano del programa Promesas Chile. El foco ahora está en Santiago 2025.**



y que, en el caso del Biobío, se desarrolla en el Estadio Ester Roa Rebolledo y en la sede local de la Teletón en San Pedro de la Paz. En la competencia, prácticamente todos los deportistas del programa se colgaron una medalla dorada.

El trabajo con la base ha sido clave. Se trata de formar campeones nacionales y de construir un camino competitivo hacia la élite paralímpica. Hoy, 16 jóvenes del Biobío son evaluados como posibles integrantes del seleccionado chileno juvenil que representará al país en el megaevento continental juvenil paralímpico de noviembre; una de las delegaciones más sólidas y con mayor proyección a nivel nacional.

El equipo técnico tiene la mirada puesta en los próximos pasos. "Estamos esperanzados en que varios de nuestros chicos clasifiquen a los torneos internacionales previos, que servirán como preparación y filtro para llegar en condiciones óptimas a los Juegos. Hay mucho talento, compromiso y ganas de superación", apuntó Parra.

### Los podios

En los deportistas Promesas Chile, lo más destacado corrió por cuenta de Sayén Cortés, oro juvenil y plata en adulto. Lo propio hizo la ascendente Renata Encina, que sigue abriéndose camino con fuerza en el circuito chileno, conquistando oro juvenil y plata en adulto. Camila Suárez logró plata en juvenil y bronce en adulto, mientras que Kasandra Melita fue oro en juvenil y oro

en adulto.

Matías Pezo fue otro que brilló a excelente nivel, con oro en juvenil y plata en adulto, lo mismo que Vicente Saavedra y Felipe Akun, ambos oro en juvenil. Carlos Melgarejo logró oro juvenil y plata en adulto, y Sebastián Gil aportó una plata juvenil y un bronce adulto.

En cuanto al resto de la delegación, Iska Pascal fue oro juvenil y plata adulto, en tanto que la experimentada Nayadet Garcés se quedó con el oro adulto. Crhistofer Melita se alzó con oro juvenil y plata adulto, mientras que Jaime Díaz

logró oro adulto y Raúl Lizama oro juvenil. Finalmente, Luis González, Mauro Gutiérrez y Dayan Fernández alcanzaron plata adulto, en tanto que Vicente Pino consiguió plata juvenil y Rocio Valdebenito, el bronce juvenil.

Condecorados por destacada participación fueron Sergio Claramunt, Miguel Pilgrin y Tomas Oliiva, este último de solo 11 años y que se convirtió en una de las grandes atracciones del evento.

### OPINIONES

Twitter @DiarioConce  
 contacto@diarioconcepcion.cl